
油尖旺區議會 

食物環境衛生委員會 

露宿者家當阻礙行人天橋主要通道 

露宿者帳篷及雜物愈積愈多影響環境衛生 

促請當局跟進處理 

背景 

本屆區議會剛剛履任，我們接獲不少富榮花園、海富苑及附近街坊投訴，指

渡船街/窩打老道行人天橋通道近月有一位露宿者露宿，堆放雜物和家當，阻佔

約三分之一的行人通道。由於行人天橋的設計為柱躉置中，行人路過時倍感不

便，尤以上址在上學上班時段人流眾多，強烈要求部門關注及協助該名露宿者，

並盡快清理上址。另外，鄰近位置行人升降機周邊及行人路斜道下(近櫻桃街公

園)亦長期有露宿者擺放雜物及紮營，情況愈來愈嚴重，煮食及食物殘渣惹來蚊

蟲鼠患，強烈要求部門跟進。 

查詢及建議 

1. 行人天橋上的一名露宿者是年老體弱的長者，似乎需要特別照料，部門有否

為他提供更適切協助，好讓長者能獲得較好的照顧？就主要行人通道受阻問

題，部門會否盡快採取措施，令行人通道回復暢通？

2. 就升降機周邊及斜道底花圃上的雜物堆積及紮營問題，該位置的露宿者是每

天常駐，或是他/她的其中一個住處？社會福利署對於長期不理會慰問及不

接受部門幫助的露宿者，是否採取放棄的態度和無計可施，讓問題無限拖延

而不能有效解決？

3. 該位置露宿者食物和家當惹來環境衛生問題及蚊蟲鼠患，食環署有何辦法作

有效的改善和處理？鄰側正正是櫻桃街公園，康文署又面對著那些困難和挑

戰？

4. 該露宿位置雜物及帳蓬都在可能是康文署需協助管轄的花圃上，部門是否容

許花圃被佔據？是否有辦法防止及阻止有關情況繼續發生？

文件提呈 

文件提呈 2024年 1月 18日油尖旺區議會食物環境衛生委員會討論，請社會

福利署、食環署、路政署、康文署及民政事務處代表出席回應。 

提呈人：鍾港武 葉傲冬 李家軒 
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